



Contenido

- ¡Lo que dicen nuestros clientes!
- Comienza trabajo de identificación de caminos de las fincas al mercado
- Primera Convocatoria para aceptación de perfiles de proyectos genera más de 120 propuestas
- Primer encuentro nacional de incremento a la producción de cebolla
- La comunidad de La Cuesta conoce cuestionario para la elaboración de los planes de reasentamiento de la carretera CA-5 Norte

Quiénes Somos

MCA - Honduras es un programa financiado por el gobierno de Estados Unidos de América a través de la Corporación del Desafío del Milenio y adscrito a la Secretaría de Estado del Despacho Presidencial

Nuestro objetivo es ayudar a reducir la pobreza vía crecimiento económico fortaleciendo los sectores de Agricultura y Transporte.

Capacitaciones

- Los técnicos del Programa EDA realizaron en el mes de junio 110

Editorial

Caminos rurales

Estudios realizados por organismos internacionales como el Banco Mundial y el Internacional Food Policy Research Institute (IFPRI), revelan la importancia de la infraestructura en el crecimiento del Producto Interno Bruto de un país.

La Cuenta del Desafío del Milenio – Honduras, en su enfoque holístico “reduciendo la pobreza vía crecimiento económico” ha incluido dentro de su Proyecto de Desarrollo Rural el mejoramiento de caminos rurales mediante una inversión de US \$ 21.5 millones, que constituye el 10% del total de los recursos del Programa.

Contar con una adecuada red de caminos de fincas al mercado es una condición indispensable para asegurar que los productos lleguen oportunamente a su destino, con la calidad óptima y el costo justo para los consumidores nacionales y extranjeros.

MCA-Honduras dio a conocer los criterios para elegir y seleccionar los caminos rurales a mejorar al tiempo que da asistencia –a través de ingenieros civiles- a las municipalidades interesadas para la identificación, priorización y valoración de los tramos carreteros propuestos. Adicionalmente, por medio del Centro de Investigaciones Económicas y Sociales (CIES) del COHEP, el equipo de ingenieros facilitadores está siendo capacitado en las metodologías que permitan la medición del potencial agrícola así como la rentabilidad de los caminos que se seleccionen para su mejoramiento.

La ingente necesidad de mejorar los caminos rurales del país se revela cuando MCA-Honduras ha recibido de las municipalidades, solicitudes o aplicaciones para financiar caminos rurales de sus comunidades por encima de las disponibilidades previstas para esta actividad teniendo en cuenta que los parámetros de costos para mejoramiento de caminos por kilómetro están en el rango de US \$ 15,000.00 a US \$ 30,000.00, dependiendo del estado de los mismos.

Las alcaldías y las comunidades a beneficiarse con los caminos mejorados deberán tener en cuenta no sólo su aporte de contrapartida, sino también, la responsabilidad de sostenibilidad de la actividad mediante el cumplimiento de los Convenios de Mantenimiento que suscribirán al respecto.

Con el co-financiamiento de caminos de fincas al mercado se pretende apoyar no solamente al productor para que “saque” su producto en buen estado, sino a toda su familia, al acceder más rápida y fácilmente a los servicios de salud y educación.

Entendemos que los kilómetros a mejorar -por MCA Honduras- no son suficientes –la red vial terciaria del país tiene unos 15 mil kilómetros- e independientemente del dinero que se pueda invertir en ello, las comunidades deben empoderarse de los procesos que les benefician y organizarse –autoridades y sociedad civil- para el mantenimiento de sus carreteras en coordinación con el Fondo Vial... de no ser así, el ciclo de dependencia económica y de mal

eventos de capacitación apoyando la formación de unas 1500 personas sobre temas como EurepGAP, finanzas y crédito, mercadeo, poscosecha y producción.

- En la primera semana de julio se realizará el primer taller de la actividad Acceso a Crédito para los Agricultores "Financiando la Agricultura" con la presencia de representantes de intermediarias financieras de tercer, segundo y primer piso. El propósito de este componente de la Cuenta del Milenio es aumentar la oferta crediticia confiable y otros servicios financieros para los agricultores del Programa, agro-negocios y otras empresas rurales.

- Los ingenieros facilitadores del proceso de selección de los tramos carreteros vecinales a ser cofinanciados bajo la actividad Caminos de las Fincas al Mercado del Proyecto de Desarrollo Rural, están siendo capacitados en el manejo de un software que ayudará a determinar la rentabilidad o el alto potencial económico agrícola de los caminos propuestos por las municipalidades. La capacitación está siendo impartida por el CIES/COHEP.

Seguimiento...

- El Consejo Directivo de MCA-Honduras aprobó mediante Acta No. 21, el Informe de indicadores de gestión que fue enviado a la UNAT, y la solicitud de desembolso preparada por la Unidad Administradora del Programa.

- En días pasados se realizaron los actos de apertura pública de ofertas para los procesos CB No.003-2007 "Bandejas Plásticas para Uso Agrícola"; CB 001-2007 "Bombas de Mochila"; y, CB 002-2007 "Bandejas para Plántulas". Todos estos insumos forman parte de los incentivos que se les

estado de los caminos, continuará y no habrá proyecto que solucione el problema.

La situación de los caminos y carreteras en Honduras es grave, la Cuenta del Desafío del Milenio hace esfuerzos para apoyar a aquellas municipalidades que cumplen con los criterios de elegibilidad de esta actividad... las que puedan favorecerse, después de nuestra intervención, tendrán la responsabilidad del mantenimiento y del cuidado de las obras.

Pese a todas las circunstancias socio económicas del país, el impacto del mejoramiento de las carreteras es grande... los indicadores van orientados a la reducción de daños a la infraestructura una vez el mejoramiento haya sido hecho, pues con obras de drenaje se evitará el lavado de la capa de superficie; caminos mejorados reducen los gastos de mantenimiento y operación de vehículos; se reducirá el tiempo de transporte o habrá ganancia de tiempo; habrá una reducción de pérdidas globales de las cosechas; y, por supuesto, se venderán productos de óptima calidad o habrá un aumento en la calidad... En la Cuenta del Milenio nos sentimos satisfechos de apoyar al crecimiento económico del país, esperamos trabajar en equipo con todos los que deseen el bienestar de Honduras.

El acceso de fincas al mercado a través de los caminos rurales, complementa las actividades de Asistencia Técnica a los productores, Pequeñas donaciones en fincas, Financiamiento, Asesoría a los Intermediarios Financieros y otorgamiento de donaciones para financiar proyectos de Bienes Públicos y Semi-públicos.

¡Lo que dicen nuestros clientes!

"Estoy satisfecho con el trabajo realizado y el apoyo que la Cuenta del Milenio le ha dado a mi empresa"

Nombre: Adalid Vásquez
Lugar: Morazán, Yoro
Microempresario de la metalurgia
Empleador de 12 personas
Ha sido capacitado por técnicos del Programa EDA para la adaptación de filtros de arena de calidad y eficiencia comprobada.
Actual proveedor de la Cuenta del Milenio



Don Adalid Vásquez –primer plano- durante un evento de la Cuenta del Milenio con el señor Presidente de Honduras, don Manuel Zelaya Rosales, y el señor Embajador de Estados Unidos, Charles Ford.

Noticias

entregarán a los agricultores beneficiarios de la Cuenta del Milenio a través de su Programa EDA.

- Recientemente se llevó a cabo la apertura de las propuestas técnicas de Servicios de Consultoría para la Preparación de Planes de Manejo Ambiental en el marco del mejoramiento de la Carretera del Norte CA-5 bajo el Proyecto de Transporte.

- Se lanzó la precalificación para la construcción de los segmentos I y II de la Carretera del Norte CA-5. Se espera recibir documentos de los contratistas interesados el 1 de agosto.

- Se publicó la solicitud de expresiones de interés de los servicios de supervisión para la construcción de carreteras secundarias. Se espera recibir documentos de firmas consultoras el 24 de julio.

- Se publicó la solicitud de expresiones de interés de los servicios de supervisión para la construcción de caminos rurales. Se espera recibir documentos de firmas consultoras el 27 de julio.

- Se firmó contrato para los servicios de topografía del segmento I de la CA-5 con el consorcio Tecnisa/Cinsa.

Con las alcaldías que participaron en los talleres de socialización

Comienza identificación de caminos de las fincas al mercado a ser financiados por MCA - Honduras



Evento inaugural realizado en Tegucigalpa.

Tegucigalpa.- Unas 200 municipalidades de las 298 de todo el país atendieron la convocatoria nacional para iniciar el Programa de Caminos Rurales de la Cuenta del Milenio de Honduras. El objetivo de la actividad Caminos de las Fincas al Mercado, con un presupuesto de 21.5 millones de dólares, es colaborar para que los agricultores tengan mayor y/o mejor acceso a los mercados y servicios sociales, reduciendo los costos de transporte.

MCA-Honduras invitó a las alcaldías del país para que atendieran cualquiera de los cinco talleres planificados -en Tegucigalpa, La Ceiba, San Pedro Sula, Santa Rosa de Copán y Juticalpa- dando oportunidad a las

En el marco del Fondo de Donaciones Agrícolas de la Cuenta del Desafío del Milenio - Honduras

Primera Convocatoria para aceptación de perfiles de proyectos genera más de 120 propuestas

Tegucigalpa.- La Primera Convocatoria para recepción de perfiles a ser considerados para el Fondo de Donaciones Agrícolas de MCA - Honduras fue un éxito. Se recibieron 126 solicitudes de co-financiamiento provenientes de organizaciones no gubernamentales agrícolas, municipalidades, centros de investigación y universidades trabajando en el país.

El Comité de Donaciones Agrícolas, conformado por representantes de MCA-Honduras, de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), del Foro Nacional de Convergencia (FONAC), de la Federación de Organizaciones para el Desarrollo de Honduras y del Colegio de Ingenieros

alcaldías interesadas para que se movilizaran a lugares cercanos.

Durante cada taller se presentó los criterios de elegibilidad para acceder a los fondos de la actividad financiada por la Corporación Desafío del Milenio de los Estados Unidos de América. Para la elección de los caminos rurales a mejorar se tomará en cuenta su rentabilidad de por lo menos el 12% y la capacidad de co-financiamiento de la municipalidad que debe aportar el 20% del costo de la obra, sea en metálico y/o en especies, según el índice de pobreza que presente.

Aunque las alcaldías participantes expresaron su preocupación por los limitados recursos disponibles del Programa, estuvieron de acuerdo en las políticas de co-financiamiento municipal y de mantenimiento de los caminos, exigidas por la Cuenta del Milenio.

Ingenieros facilitadores de la Cuenta del Milenio comenzaron el trabajo de identificación, priorización y valoración de la información sobre los tramos carreteros propuestos por las alcaldías. Estos caminos se visitarán en coordinación con las autoridades edilicias locales.



Miembros del Comité de Donaciones durante la reunión de trabajo para la aprobación de los perfiles de proyectos clasificados técnicamente.

La mayoría de los perfiles seleccionados

Agrónomos de Honduras, evaluó los perfiles recibidos de acuerdo con los criterios de elegibilidad definidos por la Corporación Desafío del Milenio de los Estados Unidos.

De acuerdo con el Comité, únicamente 20 de los perfiles recibidos pasarán a la siguiente etapa. El Comité realizó un arduo y concienzudo trabajo de selección para poder escoger propuestas de proyectos calificados como bienes públicos o semipúblicos, cuya tendencia sea hortícola, sostenible y que aumente la productividad del sector agrícola nacional.

apoyará el desarrollo de tecnologías de producción, comercialización, y conservación asociadas con productos agrícolas de exportación, de beneficio común.

La Cuenta del Desafío del Milenio de Honduras notificará los resultados de la primera evaluación y convocará a las instituciones y/o organismos proponentes de estos perfiles de proyectos para la presentación detallada de las iniciativas.



Senadores estadounidenses visitan MCA-Honduras

Representantes del Senado estadounidense, Jay Brenegan y Brooke Daley del Comité de Relaciones Internacionales, visitaron a personeros de la Cuenta del Desafío del Milenio – Honduras y a los representantes de la Corporación Desafío del Milenio en este país, con el objetivo de conocer de primera mano la inversión que el pueblo y gobierno de Estados Unidos de América realiza a través de los proyectos de Desarrollo Rural y Transporte liderados por la Cuenta del Milenio.

Cuenta del Desafío del Milenio realiza Primer encuentro nacional de incremento a la producción de cebolla

Comayagua.- El Programa de Entrenamiento y Desarrollo de Agricultores (EDA) de la Cuenta del Desafío del Milenio - Honduras realizó recientemente el Primer encuentro nacional de incremento a la producción de cebolla al que asistieron más de 200 participantes entre productores, compradores y proveedores de equipo, insumos y servicios.

Los técnicos de EDA presentaron a la audiencia el paquete tecnológico disponible sobre la cebolla en las áreas de producción, manejo poscosecha, mercadeo y administración de fincas y crédito, para englobar las facetas necesarias que lleven a una producción en base al mercado y evite la importación de vegetales al país.

Patrocinaron el evento los proveedores de insumos SEAGRO y SEMINIS, que expusieron sobre sus productos al igual que las compañías comercializadoras como La



Parte de los asistentes al encuentro para la promoción de la cebolla.

El espacio fue propicio para la presentación de servicios financieros de parte del Banco Popular Covel y así complementar las soluciones a los problemas del productor mediante procesos efectivos que llevan al fortalecimiento de vínculos que junto a la

Eventos

- A finales de julio se entregará en acto público y formal, el ante proyecto de la Ley de Garantías Mobiliarias ante honorables representantes del Congreso Nacional.
- En la primera semana de julio tendrá lugar un taller de trabajo con las organizaciones y/o instituciones que presentaron los perfiles de proyectos en el marco de la primera ronda de concurso del Fondo de Donaciones, y que pasaron a la segunda fase donde serán capacitadas para la presentación formal y reglamentaria de su iniciativa.

Reuniones

- Se realizó una interesante

Colonia, Fruvetsa y Hortifruti. Al final de las presentaciones, los participantes tuvieron la oportunidad de escoger mesas de negocios y establecer contactos directos con compradores, complementando el ciclo de la producción de la cebolla.

implementación de EDA, la competitividad del agricultor hondureño crece más.

reunión con representantes de la banca nacional con el objetivo de presentar el plan de acción que ejecutará la firma implementadora de la actividad Acceso a Crédito a los Agricultores en su componente de capacitación.

La comunidad de La Cuesta conoce cuestionario para la elaboración de los planes de reasentamiento de la carretera CA-5 Norte

Tegucigalpa.- Recientemente la Cuenta del Desafío del Milenio – Honduras con su firma implementadora ASP – Giraldo Consultores, sostuvo la tercera reunión con habitantes de la aldea La Cuesta de Tegucigalpa, quienes conocieron el contenido de las encuestas a aplicarse en los próximos días en el proceso de elaboración de los planes de reasentamiento de la carretera CA-5 Norte.

Los asistentes, unas 55 personas, además de tener respuesta a sus inquietudes, presenciaron y escucharon una presentación sobre qué es un Plan de Reasentamiento, testimonios de personas que ya fueron sujetas de una relocalización, situación ante el reasentamiento, contenido del censo socio económico y la identificación de las encuestadoras que visitarán los hogares.

El ingeniero Ricardo Figueroa apuntó la importancia económica de la carretera CA-5 Norte, las posibles incomodidades que trae un proyecto de infraestructura vial y el proceso que ejecuta la Cuenta del Milenio para la elaboración de planes de reasentamiento justos para los que resulten perjudicados.

El licenciado Gustavo Acosta, director de Ambiente y Social de MCA-Honduras, recaló el cuidado que se tendrá al afectar al menor número de personas posible, e indicó el compromiso de mantener la situación económica-social de los habitantes a reubicar.

“Necesitamos que conozcan la forma como nos acercaremos y qué requeriremos de ustedes cuando les visitemos en sus



Los personeros de la Cuenta del Milenio se identificarán portando esta indumentaria.

hogares” informó Mariela Mena, encargada de temas sociales para el reasentamiento, quien posteriormente dio a conocer las preguntas a realizarse durante las visitas individuales.

Esta reunión tiene lugar en el entendido que una población informada participa activamente en la toma de decisiones y hará que el proceso de reasentamiento a ejecutarse por la Cuenta del Milenio sea un éxito, tomando en cuenta que es el primer proceso en Honduras que se realizará cumpliendo todos los estándares y lineamientos de la Corporación Desafío del Milenio y del Banco Mundial.

- El director ejecutivo de la MCA-Honduras, Martín Ochoa; el director del Proyecto de Desarrollo Rural, Fredi Arias; y, la representante de MCC-Honduras, Carol Elwin, asistieron en Comayagua, a la reunión de seguimiento del Programa EDA, donde se monitoreó y evaluó el avance conforme a las metas propuestas.

- Funcionarios de la Asociación Hondureña de Instituciones Bancarias, AHIBA, convocaron a la dirección ejecutiva de MCA-Honduras a una reunión en la que se discutió la estructuración de un Comité de Seguimiento para las actividades emprendidas por la Cuenta del Milenio que inciden en la capacitación y desarrollo del sector bancario y financiero en general. El Comité estaría integrado por miembros de la junta directiva de la AHIBA y funcionarios de MCA-Honduras. Se pretende maximizar el desempeño de la actividad Acceso al Crédito Agrícola y coordinar, evitando duplicidad de esfuerzos, con otros proyectos financiados por Banco Mundial y BID a cargo de la AHIBA.

Visitas a MCA-Honduras

- Representantes del Departamento del Tesoro de Estados Unidos de América visitaron, en el marco de una gira por Centroamérica, al director ejecutivo de la Cuenta del Milenio – Honduras. Las distinguidas visitantes son Anna Jewell y Sara Gray de la oficina para América Latina.

- Los alcaldes municipales de

Tela, Roatán y San Marcos de la Sierra, visitaron las oficinas de MCA-Honduras, con el objetivo de discutir y conocer más a fondo la actividad "Caminos de las fincas al mercado" que financiará tramos carreteros vecinales que tienen que ver con el sector productivo.

Col. Palmira, Paseo República Argentina, Casa No. 354
Tegucigalpa, Honduras
Tel. (504) 231-1985, 221-1376. Fax (504) 221-3533
<http://www.mcahonduras.hn>
Correo Electrónico: consultas@mcahonduras.hn

